

Wochen sind vergangen, und ich habe nicht geschrieben; Geist und Hand waren mir von Ungewißheit und banger Erwartung gelähmt. — Des Barons Befinden sank in raschem, selbst dem Arzte unerwartetem Abnehmen. Er hatte bei jenem schrecklichen Unfall einen heftigen Stoß, besonders gegen die Brust bekommen; wie bedeutend die innere Verletzung sei, ließ sich nur ahnen. — Je mehr seine Kräfte schwanden, um so mehr schienen diejenigen seiner Mutter zu wachsen. Sie pflegte ihn unermüdet, unerweicht, möchte ich sagen; sie war ihrem Benehmen nach noch einmal die jugendliche Mutter, die ihr krankes Kind pflegt. Jetzt ist es still hier.

## 27.

Freud' kommt aus Leiden, o zweifle nicht,  
Gott ist dir nah! o verzage nicht!

Waldberg im März.

Lange Zeit ist vergangen und ich gehe zurück mit meinen Gedanken, um mein Lebensbuch zu schreiben. Ich sagte schon, daß des guten Barons Befinden, sich räsich auf die traurigste Weise verschlimmerte. Während acht Tagen sah ich ihn gar nicht; zwei Tage vor seinem Ende erwartete man dasselbe stündlich. Ich war unbeschreiblich betrübt und sagte der Baronin: „O hätte ich Baron Curd nur einmal noch sehen und ihm für seine Freundlichkeit